«Копилка» лингвистических сказок 
по русскому языку в 6 классе
                                                     Ночь объяснений
        Жили-были когда-то давно, а впрочем, и сейчас живут, корни –РАВН-/-РОВН- и –МАК-/-МОК-. Владели они превеликим множеством домов: жили и в словарях, и в учебниках, и в тетрадях. И все бы хорошо, если бы не мальчик Петя, ученик 6 «а», который никак не хотел правильно их писать. Все время путал он при письме корни из этой орфограммы. Нужно писать –РАВН-, а он пишет –РОВН-, нужно –МАК-, а он -  -МОК-. Петя и не подозревал, что приносит ужасную головную боль братцам. И вот решили братья взяться за мальчугана, тем самым принеся покой себе и хорошие отметки ему.
       Однажды ночью корни разбудили Петю, хотя сам он думал, что видит сон, так как по его столу, по его тетрадям бегали малюсенькие «корешки» в несколько букв.
       Первым выступил корень –РАВН-. Он стал объяснять мальчику, что пишется лишь в том случае, если слово имеет уравнительное значение. Для запоминания  --РАВН- позвал на помощь слова «сравнивать» и «уравнять». А его родной братец –РОВН- сказал: «Я же пишусь только тогда, когда имею значение «гладкий как стена», «ровный как стол», «прямой как столб». Чтобы ты запомнил, слово «выровнять» будет служить примером. 
       Затем в беседу-объяснение вступили корни –МАК- и –МОК-. «А теперь послушай меня, малыш, -- сказал –МАК-. -- Я буду помогать тебе только тогда, когда слово, которое ты пишешь, будет иметь значение «опустить в жидкость». Немного подумав, -МАК- продолжил: «Например, если сладкий коржик, который так любишь, ты обмакнешь в чай или будешь макать хлеб в теплый супчик, который заставила съесть мама, то мысленно думай обо мне, так как при перенесении слов «макать» и «обмакнуть» на бумагу ты зрительно увидишь именно меня. «А если ты промокнешь под дождем до нитки, а промокашку испачкаешь чернилами, ты лишь пропустишь жидкость, поэтому в словах «промокать» и «промокашка» всегда пиши меня,» -- вступил в разговор корень –МОК-.
       Проснувшись рано утром, Петя бросился к своей тетради, в которой вчера выполнил домашнее задание. Мальчик увидел, что корни, которые ему приснились, он написал неправильно. Но теперь-то он четко усвоил разницу в их написании, теперь-то он знал, что большую роль играет значение слова. После той самой встречи с корнями во сне Петя никогда их не путал, а у корней, в свою очередь, с тех пор не болела голова, так как каждый из них теперь занимал свое место.

                                            Сложносокращённые слова
       В тридевятом царстве, в тридесятом государстве жили-поживали сестрички Лексика, Графика и Орфоэпия. Правил этим царством король Словообразование. Любовь и уважение, дружба и забота друг о друге царили в королевстве. 
           Но однажды к королю Словообразование пришли Лексика, Графика и Орфоэпия. Лексика стала жаловаться, что Графика очень перегружена и поэтому отказывается  помогать ей в составлении толкового словаря.
        -- Конечно, -- обиженно сказала Графика, -- Лексика требует, чтобы я несколько раз записывала одно и то же слово.
        -- Неправда, -- возразила  Лексика. -- Сначала мы записали значения отдельных  слов, например: заведующий, учебный, часть. А сейчас надо растолковать значение словосочетания заведующий учебной частью.
        -- Всё равно не буду писать. Я устала! -- упрямо  твердила  Графика.
        Пока они спорили, король Словообразование попробовал сложить основы слов с помощью соединительных гласных о и е, но у него ничего не получилось. Тогда он сложил части основ: зав-у-ч. Королю понравилось образовывать новые  слова  сложением частей основ. Это было похоже на игру с матрёшкой, когда куклы вкладываются одна в другую.
        -- Универсальный магазин -- универмаг, --  бормотал  король. -- Универсальный  магазин --  универмаг… Профессионально-техническое училище --профтехучилище…
        -- А ведь это слово можно сократить ещё больше, -- заметила Орфоэпия.
        -- Как?
       -- ПТУ.
       Всем  понравился  такой  способ  образования  сложносокращённых слов. И его стали использовать в русском языке.
                                                    Слова с ПОЛ-, ПОЛУ-
       Однажды к королю Словообразование пришло слово половина.
        -- Ваше величество, -- сказало оно, -- только вы можете помочь мне. Моя беда в том, что все слова, к которым я присоединяюсь, чувствуют себя обиженными, ведь тогда они теряют, по их мнению, половину своего лексического  значения. Поэтому, завидев меня ещё издали, имена существительные стараются отойти  подальше. Не можете ли вы велеть им примкнуть ко мне вплотную, чтобы везде и всегда я было с ними?
        -- Хорошо, -- подумав, ответил король. --  Но для этого мне придётся сократить тебя более чем наполовину.
        -- И я тогда не останусь в одиночестве? -- обрадовалось слово половина.
        -- Нет, ты будешь входить в состав сложносокращённых слов, а их в основном пишут слитно.
        И, сократив слово до корня ПОЛ-, король Словообразование стал присоединять его к словам, начинающимся с гласной.
        Но тут вмешалась Орфоэпия:
        -- Эти слова нельзя писать слитно, ведь их произносят с паузой.
        Пришлось королю отказаться от этой затеи. Начал он соединять ПОЛ- с существительными, начинающимися с согласной. Всё шло хорошо, пока не пришёл  черёд слов на букву Л. 
        Тут уж воспротивилась Орфография:
        -- Двойные согласные пишут в основном в корне тех слов, которые проверяют по словарю. А это -- сложные слова -- пол-лимона, пол-листа. И в словаре их нет.
        Вздохнул тяжко король Словообразование, но подчинился. И принялся присоединять ПОЛ-  к собственным именам существительным. 
        Тогда возмутилась Графика:
        -- Что это такое? Перед заглавной буквой в словах нельзя писать строчные.
        Обратился тогда король к Пунктуации:
        -- О мудрая  Пунктуация! У тебя есть средства для обозначения пауз в предложении: запятая, точка с запятой, тире. Помоги мне присоединить  ПОЛ-  к словам, начинающимся  с гласной, с буквы Л и с большой буквы, чтобы не нарушать законов Грамматики.
        Долго молчала Пунктуация, а потом сказала:
       -- Я не могу предложить ни одного из этих знаков препинания. Запятая разделяет отдельные слова и предложения, точка с запятой ставится в исключительных случаях в сложном предложении, тире обозначает длительную паузу. Но у меня есть дефис -- младший брат тире. Пожалуй, это то, что вам нужно.
        С тех пор слова, начинающиеся с гласной, с буквы Л и с большой буквы, пишут  через дефис. А чтобы  слово половина не страдало от такой половинчатости в написании, Фонетика иногда добавляет к части слова ПОЛ-  букву У, а ПОЛУ- с другими словами пишут всегда слитно.
                            Путешествие префиксов ВОЗ-, НИЗ-, ИЗ-
        В одном чудесном королевстве, которым правила королева З, жили-были  префиксы ВОЗ-, НИЗ-, ИЗ-. Как же весело жилось этим милым крошкам в весёлом королевстве красавицы З! Все вокруг звонко пели и смеялись. У всех был отличный слух и звонкие голоса.
        Но вот однажды малышки ВОЗ-,  НИЗ-, ИЗ-  решили посмотреть белый свет и отправились в путь. Шли-шли они и оказались у ворот какого-то мрачного города. За  воротами кто-то шипел и свистел. Даже ветер, гуляя над этим городом, уныло  шелестел иссохшей листвой. Интересно стало префиксам, кто здесь живёт и правит. Они постучали в ворота и услышали шелестящий голос: «Кто там?». ВОЗ-, НИЗ-, Из- звонко и весело представились и спросили, можно ли войти. Им открыла старая и некрасивая королева С, правившая здесь. Она предупредила, что если префиксы войдут  в ворота, то они изменят свой облик, так как это царство глухих звуков и звонких здесь не любят. ВОЗ-, НИЗ-, ИЗ-  согласились и вошли. Их окружили местные жители, которые о чём-то спрашивали их свистящими и шипящими голосами, но не слышали ответа, так как были совсем глухими. ВОЗ-, НИЗ-, ИЗ-  и сами не заметили, как превратились в ВОС-, НИС-, ИС-. Походили-походили они по  королевству и решили вернуться в королевство З. Только врождённая непоседливость  не позволяет им сидеть на месте, и они постоянно ходят из одного королевства в другое. Оказываясь рядом со звонкими жителями-звуками, ВОЗ-, НИЗ-, ИЗ-  звенят буквой з. Однако, если рядом оказываются глухие жители, наши префиксы тоже начинают свистеть: «ВОС-, НИС-, ИС-».
        Так вот и живут они до сих пор…
                                              Гордый префикс ПЕРЕ-
        Однажды Орфография выстроила все префиксы. Первыми стояли те, которые имели в своём составе четыре буквы, потом -- три, а затем -- две и одну. Самым  первым оказался ПЕРЕ-, который очень гордился своим положением.
       -- Я среди вас главный, захочу -- и всех заставлю всё переделать! -- заявил он остальным.
       Услыхал его король Словообразование и сказал:
       -- Не место красит префикс, а его значения. Ты, ПЕРЕ-, придаешь словам их  всего два: «слишком» и «выполнить ещё раз». А вот твой близкий родственник  префикс ПРИ-, хоть и меньше тебя на целую букву, имеет несколько  значений:  пространственной близости (например: прибрежный, пришкольный); прибавления,  приближения, присоединения (например: приделать, прибить, примыкать); неполного действия (например: приоткрыть, приостановить); доведения действия до конца (например: придумать, приготовить), совершения действия в чьих-либо интересах (например: припрятать, приберечь).
        Префикс ПЕРЕ- задумался. Очень уж не хотелось ему отставать от ПРИ-. И вот, когда Графика по просьбе Орфографии переписывала все слова на букву П, ПЕРЕ-  бросился на колени перед королём:
       -- О мудрый король! Я, как и префикс ПРИ-, хочу быть многозначительным, то есть иметь много значений.
       -- Хорошо, -- подумав, ответил король. -- Но за то, что ты такой завистливый, мы сократим тебя на одну букву. Теперь ты станешь префиксом ПРЕ-, будешь  употребляться в значении  ПЕРЕ-  и в значении, близком к слову «очень». В других случаях будешь иметь  значение «через», «по-иному», как  у префикса  ПЕРЕ- 
(например: преступать, превращать).
        Так в русском языке появился префикс  ПРЕ-. Встречается он нечасто, и всё старается по примеру своего батюшки ПЕРЕ- навредить префиксу ПРИ-. Давайте же, ребята, будем внимательными-превнимательными, решая, как надо писать слова с префиксами ПРИ- и ПРЕ-!
Подружки-побегушки Е-И
Жили-были две подружки,
Симпатичные вполне,
Две подружки-побегушки,
Буква И и буква Е.
Корни нескольких глаголов
Рады были их принять,
Только нужно было знать,
Как в них встать без лишних споров.
Но подружки не ругались,
Меж собой чередовались.
Скажет буква Е едва:
-- Здесь за корнем суффикс -а-!
И без лишней кутерьмы
Примет корень букву И.
Если суффикс где-то бродит,
В корне место Е находит.
До сих пор живут согласно
Буква Е и буква И.
                                     Ворчливая «З» и тихая «С» 
Однажды пришли к дядюшке Алфавиту буквы З и С. Стонут, ахают, жалуются.
              -- Что случилось? – забеспокоился Алфавит. – Вы заболели?
              -- Может и заболели, -- проворчала буква З. – Звуки, с которыми мы работаем, правила нарушают. Моя задача – обозначать звонкий звук [з], а на деле что получается? На конце слов воз, мороз появляется глухой [с], то же самое в словах перевозка, сказка перед глухими согласными. Я ведь не простужалась и голос не теряла. Так зачем же меня при чтении заменяют [с]?
              -- А вы на что жалуетесь? – обратился Алфавит к букве С. Буква С голову склонила, потупилась и молчала…
              -- Буква С у нас очень тихая, потому и согласилась глухой звук [с] обозначать, -- звонко проговорила буква З.
              -- Я только одного не могу понять, смущенно проговорила буква С, -- почему на моем месте в слове просьба звучит звонкий [з], хоть уши затыкай?
              Улыбнулся Алфавит:
              -- Никакого нарушения правил здесь нет. Многие согласные составляют пары: б-п, в-ф, г-к, д-т, ж-ш, з-с. Звуки в них отличаются только тем, что одни звонкие, а другие глухие, и иногда они заменяют друг друга.
              -- Так что же, глухие звуки перед всеми звонкими озвончаться должны? -- робко спросила буква С.
              -- Нет, глухие и звонкие согласные не подменяют друг друга перед согласными н, л, р, м, в: книга – гнездо, слой – зной, а также перед гласными: голос – колос.
             -- Понятно, - заключила буква З. – Значит, все здоровы. Одно сомнительно, не перепутают ли ребята согласные на письме.
              -- Не беспокойтесь, -- сказал Алфавит. – Ребята знают, что нужно сделать, чтобы не ошибиться в написании парных глухих и звонких согласных.

                                               Сказка о корнях -Гор- и -Гар-
        Жила-была в стране Русского Языка Грамматика. Строгая была и умная. Прислуживали ей два пажа -- ГОР и ГАР. И она никак не могла их отличить: уж очень они были похожи друг на друга.
        И вот однажды царица собрала совет. Явились Гласные, Ударения, Суффиксы, Корни, Префиксы. Царица говорит: «Помогите мне: научите, как различить моих пажей. Кто поможет, тот будет награжден».
        Первым вызвалось Ударение. Оно подпрыгнуло и остановилось над А. Да так и осталось там навсегда.
        С тех пор, как увидит царица над корнем Ударение, то уже знает, что это паж ГАР, а без ударения -- ГОР.

                                      Сказка о чередующихся гласных
        Жили-были в небольшом городке Чередующихся Гласных похожие корни: БЕР-БИР, ДЕР-ДИР, МЕР-МИР, ПЕР-ПИР, ТЕР-ТИР, БЛЕСТ-БЛИСТ, ЖЕГ-ЖИГ, СТЕЛ-СТИЛ, ЧЕТ-ЧИТ. Постоянно спорили они, кому из них стоять в слове. Наконец, решили обратиться за советом к королеве государства -- госпоже Орфографии.    
               Великодушная  королева выслушала их и, позвав свою ближайшую помощницу букву А (она стояла ближе всех к королеве, так как была первой в орфографической армии – Алфавите), сказала: «Слушайте и запоминайте! Отныне буква А будет неотступно следовать за корнями, в которых есть буква И. Да будет так всегда!». Обрадовались друзья, поблагодарили королеву и отправились путешествовать. Во всех уголках страны их принимали однокоренные слова и были очень довольны решением королевы.
              И только слова СОЧЕТАТЬ, СОЧЕТАНИЕ, ЧЕТА оставались в стороне. Не захотели они подчиняться общему правилу. И по сей день являются словами-исключениями.
Спор Префикса и Корня 
        Как-то затеяли Префикс и Корень спор. Говорит Префикс:
        -- Я всегда первый в слове и поэтому главный!
        -- Нет! Я! -- закричал Корень. -- От меня зависит смысл слова!
        -- Ну и что? -- отвечает Префикс. -- Я могу и задержать, и ускорить, и еще много чего могу! Например, было слово «едет», стало «поедет». Было «учил», стало «выучил».
        Заверещал Корень:
        -- Замолчи, Префикс, я всех главнее! Меня все уважают.
        Вмешался в спор Суффикс и говорит:
        -- Не спорьте. Вы и так главные: Префикс стоит первым, а от Корня зависит смысл слова. Успокойтесь!
        И соперники помирились.

                                         Значимые части слова
       В  одном домике-слове жили четыре человечка: два брата-двойняшки Префиксёнок и Суффиксёнок, дядюшка Корень и дедушка Окончание.
        Жили они дружно, одной семьёй, жили не тужили, пока не поссорились.
        Заявил как-то дядюшка Корень:
        --Я среди вас -- самый главный. Вы без меня ничего не значите. На мне весь дом держится. Я -- корень слова!
        Обиделись все, но перечить не стали. Корень -- он и есть корень, значимая часть слова. Только зачем же задираться? Спорить не стали, а просто взяли и ушли из родного домика. Но не пропали! Мальчик Суффиксёнок ходил в гости к другим словам, меняя их самым нежданным образом. Например: греть -- грелка. А его брат Префиксёнок не скучал, с другими словами дружил. Например: ехать -- заехать. Дедушка Окончание пошёл к другим словам. Все ему были рады, ведь он так  интересно менял окончания слов. Было слово дом, стало дома. 
        Один дядюшка Корень дома остался. Сидит злой, нелюдимый, все его сторонятся, уж очень неприглядный вид стал у домика! Почему? Потому что в нём остался только корень -- гад-. Заплакал тогда дядюшка Корень от обиды и одиночества. Понял, что без друзей  он ничего не значит. Пошёл к ним, попросил прощения.
        Друзья были очень добрыми и умели прощать. Все вместе снова вернулись в свой уютный домик. Но после этой истории в стране слов все часто стали ходить друг к другу в гости. Жизнь стала интересней и веселей. Вот только корни в основном домоседы, любят дома сидеть, гостей принимать.
                                                Два брата
       Жили-были на свете два брата -- Корень с Е и Корень с И. Они были очень похожи друг на друга, как две капли воды,  поэтому люди их часто путали. Корень с Е сам находил себе занятия. Он то гонял мяч, то играл в теннис. Ему не скучно было без друзей. А вот Корень с И очень переживал, что у него нет настоящего верного товарища. Он рассылал свои фотографии в журналы в рубрику «Ищу  друга». 
        Вскоре Корень с И получил письмо от Суффикса -а-, который тоже искал товарища. С тех пор Корень с И и Суффикс -а- -- неразлучные друзья. И людям теперь легко различать братьев. Надо только посмотреть, есть ли рядом VIP-персона Суффикс -а-. «Тот, что с другом -а-, тот Корень с И, а тот, что один, тот Корень с Е», -- говорят окружающие.
        Вот так  Суффикс -а- стал очень важной персоной. Ведь только он поможет написать правильную букву в корне с чередующимися гласными…
                                    Возвратное местоимение СЕБЯ
       Замечательная страна Морфология. Живут в ней разные и давно известные нам части речи. Живут дружно, организованно. В каждой части речи есть родные, знакомые. Есть они и в Местоимения. Это его сыновья -- Разряды. Их девять. Восемь братьев любят друг друга, уважают, бывает, что и спорят, но дело всегда кончается мирно. И вот между ними есть один такой, который ни в чем не уступает братьям. Всегда говорит только о Себе, хвалится только о Себе, пытается обратить внимание только на Себя.
       Рассердились братья и решили, что брат отделится от них и будет жить сам по себе, один.
       Осталось это местоимение одно. Нет у него теперь рода, а раз одно, то и числа нет. И самая большая беда -- не имеет он своего полного имени, так как не имеет именительного падежа. Задумалось местоимение. Но что поделаешь. Так и живет сам по себе. О себе думает, собой занят.

                                            Сказка о прилагательном 
        В некотором царстве, в некотором государстве, название которому Морфология, в городе Частиречинск появился новый житель. 
        Уж такой он был слабенький, уж такой был бледненький, беспомощный, только и спрашивал: «Какой я? Я чей?» Царица Морфология посмотрела на такое чудо и не могла решить, что с этим дальше делать. Обратилась она по такому случаю ко всем своим самостоятельным господам-частям речи: 
        «Господа мои великие да самостоятельные! Не возьмет ли кто из вас под опеку нового жителя нашего государства?» Но не захотели брать на себя такую обузу ни Глагол, ни Наречие, ни Числительное: мол, зачем нам это? Жили себе, жили, не тужили, а тут: вот тебе, бабушка, и Юрьев день. 
        Только Существительному жаль стало бедолагу: «Возьму тебя себе в друзья, будешь ко мне прилагаться, так сказать. Но смотри, подчиняйся мне и в роде, и в числе, и в падеже! А раз я -- предмет, то ты будешь моим признаком! Не потерплю другого!».
        А Прилагательное (так его теперь все звать стали с легкой руки Существительного) и радо стараться: как старший друг скажет, так и сделаю; подчиняться, так подчиняться. Лишь бы не прогнали. 
        И стало Прилагательное украшать Существительное, песни ему хвалебные петь: и доброе оно, и умное, и милостивое, и самостоятельное… Существительному это ой как нравилось! 
       Так и стали поживать, горя не знать. 
                                               Дружная семейка местоимений 
        В тридевятом царстве в тридесятом государстве была большая страна. А страну эту называли Страна Местоимений. И были в этой стране и большие и малые города. И названия этим городам были – Личный, Возвратный, Притяжательный, Указательный, Вопросительный, Относительный, Отрицательный, Определительный и Неопределённый. И жило в этой сказочной стране великое множество местоимений. И селились они по городам по своим интересам и характерам. 
Так в городе Личный жили личные местоимения. Гордые и независимые жители Я живут на улице Яколки. Когда они женятся, то меняют свою фамилию на – МЫ. На улице Тыколки живут воспитанные взрослые – ВЫ и их озорные детки – ТЫ. На Дружной улице живут брат ОН, сестра ОНА и их фантастическое животное ОНО. Их видят всегда вместе и зовут просто – ОНИ. 
        Самый маленький город в стране -- Возвратный. В нём живёт только одна семья – себялюбки, так их называют в других городах. Потому что они только и делают, что говорят о себе и любят только СЕБЯ. 
        Третий город – Притяжательный. В этом городе живут очень дружные жители – местоимения -- МОЙ, ТВОЙ, ЕГО, ЕЁ, НАШ, ВАШ, ИХ, СВОЙ. Они всегда готовы помочь не только жителям своего города, но и жителям всей страны. 
        В городе Указательный живут самые невоспитанные местоимения. Они только и делают, что показывают друг на друга пальцем и говорят: ЭТОТ, ТОТ, ТАКОЙ. 
        Самые любознательные жители страны собрались в одном городе. Они постоянно задают друг другу и всем, кто к ним приезжает, вопросы: КТО? ЧТО? КАКОЙ? КАКОВ? КОТОРЫЙ? ЧЕЙ? СКОЛЬКО? Поэтому своему городу они дали самое правильное название – Вопросительный. 
        А вот в городе Относительный вопросов нету. Там живут очень спокойные жители, хотя внешне слова, которые они произносят и похожи на слова их соседей: КТО, ЧТО, КАКОЙ, КАКОВ, КОТОРЫЙ, ЧЕЙ, СКОЛЬКО. Только говорят они их спокойно. Например, вот так мама может сказать своему непослушному ребёнку: «Ах, в который раз ты не слушаешься меня...». 
        В городе Определительный живут всякие разные местоимения.У них очень разные интересы, но все они очень добрые и работящие жители: ВЕСЬ, ВСЯКИЙ, КАЖДЫЙ, САМ, САМЫЙ, ИНОЙ, ЛЮБОЙ, ДРУГОЙ. 
        Самые упрямые местоимения живут в городе Отрицательный. Они ни с кем никогда не соглашаются и всегда всё отрицают: НИКТО, НИЧТО, НИЧЕЙ, НИКАКОЙ, НЕКОГО, НЕЧЕГО. Они часто говорят: «Никого, ничего никто не видел. Ничего никто не брал. И вообще я ничего не знаю».
        Самый последний город в Стране Местоимений – это город Неопределённый. У жителей этого города есть одна любимая сказка, которая начинается словами: ВВ НЕКОТОРОМ царстве, в НЕКОТОРОМ государстве жили-были НЕСКОЛЬКО НЕКТО и НЕЧТО. НЕКОТОРЫЙ КТО-ТО ЧТО-ТО ГДЕ-ТО видел красивое, но нам с вами об этом не расскажет…».
        Вот так живёт-поживает дружная семейка местоимений.
                                         Суффиксы -ЧИК и –ЩИК
      Жили-были суффиксы -ЧИК и -ЩИК, разводили вместе пчел на пасеке. Дело в том, что оба очень любили кушать мед. Как ни странно, одного из них постоянно жалили пчелы, они налетали на него, жужжа: «Д-Т-З-С-Ж, Д-Т-З-С-Ж». Суффикс 
-ЩИК убегал от них в слезах. А вот его брата, суффикс -ЧИК, пчелы очень любили и угощали медом. С недавних пор суффиксы договорились, что собирать мед будет только -ЧИК, а -ЩИК будет приходить к нему в гости и вдоволь наедаться любимым лакомством. Однако до сих пор -ЩИК обходит пасеку стороной. Как только услышит «Д-Т-З-С-Ж» -- бежит со всех ног прочь, так что бывает в гостях у брата очень редко.
                                      Сказка о стране Морфологии
        За синими морями, за темными лесами, за высокими горами пролегли пределы страны Морфологии, в которой правила королева. Страна была небольшая по размерам -- всего 10 княжеств: Существительные, Прилагательные, Местоимения, Числительные, Глаголы, Наречия, Союзы, Предлоги, Частицы, Междометия. Но богатая была Морфология. Каждое княжество занималось своими делами. Существительное объединило все живые и неживые предметы и называло их. Прилагательное указывало на их признаки. Числительное могло быстро и четко перечислить все население страны. Глаголы захватывали всех своим трудолюбием, энергично и с готовностью всегда выполняли любое дело. А если кто-то уставал, Местоимение его заменяло, а оттого, что оно было очень тактично, то не называло тех, кому требовалась помощь. Наречие же всегда контролировало, кто как работает: хорошо или плохо, кто вышел работать вечером, а кто утром.
        А такие княжества, как Союз, Предлог, Частицы, Междометия были лентяями, работать сами не хотели, никакого действия не выполняли.
        Рассердилась на них королева страны Морфология  -- она ​​не любила лентяев -- и сделала их слугами, заставила помогать жителям всех княжеств.
       Собственные и нарицательные названия существительных 
        Жили-были буквы. Все они были маленькими. Жили - поживали, горя не знали.
        Но однажды случилось так, что некоторые из букв захотел стать Большими буквами, чтобы властвовать над другими. И разгорелась между буквами ссора, потому что никто не хотел подчиняться другим. И тогда взяла слово буква А, поскольку она самая старая и стоит первая в ряду букв. 
        Вот она и сказала, что ссор не должно быть. Надо делать все так, чтобы всем было хорошо, чтобы все обошлось мирно.
        Вот и решили:
        -- С большой буквы будут писать имена, фамилии, отчества, потому что это для человека одно из главного. Да?
        --Да!
        -- Название сёл, городов, рек, книг, кинофильмов будет писаться с большой буквы, потому что не будет город или село без названия.
        На этом и порешили писать большие буквы в названиях данных слов.
        Ссора закончилась, живут себе буквы мирно и спокойно, а существительные и с большой, и с маленькой буквы пишутся. То есть, по правилу.
                                Как  у существительных род появился 
        Сначала все существительные были очень и очень похожими. Да настолько похожими, что сама королева их путала.
       И вот однажды она издала приказ: «Кто придумает для моих слов-существительных знаки различия, тот будет награждён».
       А в другом королевстве жили муж и жена. Жадные они были. Услышали про королевский указ и прибыли в королевство. С жаром принялись они за  работу. Но для начала решили все слова между собой поделить.
       Слов много, а жизнь коротка. Делили они, делили слова, да так и не смогли разделить их до конца. Пришла королева и сказала: «Те слова, которые забрал себе муж, пусть будут мужского рода (Туда попали стул, и стол, и дом, и мир, и много других). Те слова, которые оказались у жены, будут женского рода (Туда попали земля, луна, весна и многие другие). А те, что остались неопределёнными, пусть станут среднего рода»  (Так и стали солнце, море, яблоко и другие существительные среднего рода).
       Вот так род у существительных появился. С тех пор королева перестала путать существительные друг с другом.
                                                         Имя прилагательное
       Расхвастался как-то Глагол перед Существительным:
        -- Я у самого Юлия Цезаря в почёте был! «Пришёл, увидел, победил!». Заметьте: три глагола, три сказуемых, и никаких гвозд… то бишь существительных!
        -- Хотелось бы видеть, с чем пришёл и как победил? Что бы делали вы, уважаемый Глагол, без меня – силы, щитов и шлемов! -- спокойно возразило Существительное. – Вдумайтесь в моё имя: Сущность – мать моя, Суть – бабушка!
        Долго они спорили, но тут вышло Прилагательное с подносом в руках:
        -- Хватит спорить! Я вам вкусненького принесло.
        Надо вам сказать, что у Существительного была слабость: маэстро любил вкусно покушать, а из всех блюд любил жареную колбасу.
        -- Ваша любимая, языковая, из свиного языка,-- доложило Имя прилагательное.
        -- Я тебя не звал! -- возмутился Глагол.
        --Я такая же часть речи, как и вы, -- с достоинством ответило Прилагательное.-- Но вам я не подчиняюсь. И во всём согласуюсь только с маэстро Существительным.
        --Да-да,-- подтвердило Существительное.-- Это мой верный друг и помощник. Почему вы обижаете моих друзей?
        -- Не вижу необходимости в нём,-- хмуро заметил Глагол.-- Зачем, например, говорить языковая колбаса, свиной язык, если можно колбаса из языка, колбаса из свиньи…
        --Дело вкуса, -- скромно заметило Прилагательное.
        --Вот-вот! -- обрадовался Глагол.-- Дело вкуса, а не вкусное дело. Обойдёмся без Прилагательного!
        -- Да, но этот самый язык свиньи, как вы изволили выразиться, -- вкусная вещь. Или, может быть, вещь вкуса? -- иронично заметило Прилагательное.
        -- И потом, -- добавило Существительное, -- эта языковая колбаса – жареная!
        -- Ну и что? -- спросил Глагол.
        -- А то, что жареная – это прилагательное, которое произошло от вас, неблагодарный!
        -- Подумаешь, тоже мне – часть речи! -  презрительно фыркнул Глагол.
        -- У вас сегодня, дорогой Глагол, скверное-прескверное настроение, -- с обидой сказало Прилагательное.
        -- Я вам не дорогой! -- продолжал ворчать Глагол.
        -- Кстати, -- заметило Существительное, -- гостиная и столовая, где вы сейчас изволите пребывать, -- тоже прилагательные, которые стали исполнять мои обязанности. Так что Прилагательное  -- не только мой верный помощник, но порою и заместитель.
        --Зато сказуемым оно наверняка не умеет быть, -- не унимался Глагол.
        -- Вы так думаете? – улыбнулось Прилагательное и бойко продекламировало: «Богат и славен Кочубей, его поля необозримы…». Заметьте, не дорогой Глагол: ни одного глагола!
         Глагол, насупившись, замолчал, а Прилагательное продолжало:
         -- Я делаю речь более яркой, выразительной. Вот послушайте, как звучат прилагательные в стихах Р.Рождественского:
             О русской природе, о милой природе
             С зарёй в материнских глазах,
             О тающем снеге, о ясной погоде,
             О яблонях в наших садах,
             О шумной пшенице, о вольных просторах,
             О солнце сквозистых берез,
             О ласковых реках, о девичьих взорах,
             О песнях, щемящих до слёз.
        Давайте не будем ссориться. Мы все нужны и все важны.
        Глагол помолчал, а потом вдруг сказал:
        -- Красиво звучало! Мне понравилось.
        И снова наступил мир в стране Частей речи. А Прилагательное, помня поддержку Существительного, во всём ему подчиняется и с удовольствием согласуется с ним.
                                          Самостоятельные части речи
        С давних пор в княжестве Морфология живут разные Части речи. Одни из 
них -- очень знатные: Имена Существительные, Имена Прилагательные, Имена числительные, Глаголы, Местоимения, Наречия. А другие, менее знатные, прислуживают им, поэтому их называют служебными частями речи. Это Предлоги, Союзы, Частицы. Несмотря на свое разное положение, все части речи были очень дружны между собой.
        Особенно все любили Имена существительные, так как они были очень добродушные и дружили со всеми. Но особенно дружили Существительные с Именами Прилагательными, которые были настоящими друзьями и помогали всем понять лучшие качества Имен Существительных. Они вместе бродили по полям и лесам своего княжества и о чём-то беседовали. Часто к ним присоединялись глаголы, и тогда они дружно обсуждали какие-нибудь действия и совершали добрые дела.
        Несколько отдельно от других Частей речи жили Имена Числительные, потому что были очень заняты. Они вели финансовые дела княжества и всегда что-то подсчитывали и пересчитывали. Поэтому другие Части речи старались им не мешать и только радовались, когда Имена Числительные присоединялись к ним.
        Очень доброжелательными и хорошими друзьями были Местоимения. Когда кто-то из частей речи куда-то отлучался и не мог участвовать в каком-либо деле, Местоимения старались их заменить, помочь, определить, чтобы всем было понятно. Но не всегда с этим справлялись, и тогда отношения между частями речи становились какие-то неопределенные, а иногда и отрицательные.
        Дружбе других Частей речи стали завидовать Наречия. Особенно нравились им Имена Прилагательные и Глаголы. Наречиям тоже хотелось весело бродить с компанией по дорожкам и аллеям княжества, но когда они присоединялись к друзьям, то им казалось, что их не замечают, что они не такие самостоятельные, как другие Части речи, и могут только дополнять или уточнять их разговоры. Перестали Наречия присоединяться к гуляющим вместе другим Частям речи, и те вдруг стали замечать, что чего-то очень важного не стало в их разговорах.
        Служебные Части речи дорожили тем, что Наречия сидят по домам и грустят там в одиночестве. Поняли самостоятельные Части речи, что чем-то обидели своих товарищей, и отправились к ним в гости. Очень удивились Наречия, когда узнали, что они нужны другим Частям речи, что без них разговоры стали не такие интересные, и с радостью отправились с друзьями на прогулки. Даже Имена Числительные стали чаще гулять с другими Частями речи и всегда пересчитывали, все ли вышли на прогулку.
        С тех пор, как жители княжества Морфология поняли, что нельзя забывать о других, они стали жить еще лучше и дружнее!

                                              Друзья спешат на помощь
       Среди частей речи прошёл слух, что заболело Имя существительное. Его приятели, Прилагательное и Местоимение, всегда готовы помочь и поработать вместо любого имени или вместе с ним, отправились проведать своего товарища. Пришли. Смотрят, а Существительное лежит и стонет.
       -- Что с тобой? – спрашивают друзья.
       -- Всё ужасно! Даже род мой, старинный род, путают многие ребята.
       -- Да, – задумались Прилагательное и Местоимение. – По правде сказать, хоть род у тебя и старинный, а определить его и в самом деле бывает порой трудно.
       -- Ну что вы! – возмутилось Существительное. – Ученик – он. Значит, мужской род. Ученица – она. Значит, женский род.
       -- Так ведь это одушевленные существительные со значением лица. А как быть с такими, как, например, бассейн, море?
       Вздохнуло Существительное:
       -- Здесь смотрите на окончания! Всё теперь они решают: если  -а (-я) – женский род, - о (- ё) – средний, нет окончания – мужской.
       -- И ничего не решают! – затараторило Местоимение. – У стола, около  стола – окончание  -а. Значит, это существительное женского рода?
       Тут Существительное потеряло терпение:
       -- Окончания считаются со мной только тогда, когда я в главной роли, в роли Подлежащего, стою в именительном падеже.
       Сказало так Существительное и ещё больше помрачнело из-за того, что ему напомнили, что всё-таки не всегда род его можно узнать по окончанию.
       -- Послушай! – воскликнули Прилагательное и Местоимение (как будто подслушали его мысли). – Не грусти! Мы тебе поможем. Постараемся не оставлять в одиночестве, будем с тобой рядом и поможем определять твой род: интересная книга, моё яблоко, твой класс. Можем даже вместе помогать ребятам узнавать твой род: мой верный конь, эта большая лошадь. Особенно мы пригодимся при определении рода таких слов, как тихоня, грязнуля, лакомка, задира. Их род можно узнать только тогда, когда мы стоим рядом: большой грязнуля и большая грязнуля, эта задира и этот задира.
       Повеселело Существительное от дружеской поддержки и стало выздоравливать.
                                                       Скромные просители
       От рождения у Прилагательных были очень покладистые характеры. Они с удовольствием согласовывались бы во всём с Существительными. Да вот незадача: не было у Прилагательных собственных рода, числа, падежа.
       -- А что если нам попросить их у Существительных, ну хотя бы на время, -- мечтали Прилагательные и решили, наконец, поговорить об этом с существительными.
       Тем пришлись по душе скромные просители, и они одолжили Прилагательным свои формы. Существительные были очень рады новым друзьям. Так и живут с тех пор Прилагательные, согласовываются с Существительными, берут у них напрокат формы рода, числа и падежа. Хоть и существует поговорка: «Дружба дружбой, а служба службой», а у них всё переплелось: вместе – служба, вместе – дружба.
                                                          Кто подсчитает?
       Числительные счёт любят! Не сразу человек научился считать и создал имя числительное. Из всех частей речи эта – самая молодая.
        А хотите послушать, как впервые было выдвинуто Числительное другими частями речи? К сожалению, мы попали к концу их разговора.
       -- Кто за это предложение, прошу поднять руку, -- сказал Председатель. -- Существительное, подсчитайте количество голосов.
       Кто-то крикнул: «Много», и Существительное подхватило:
       -- Много!
       -- Вы же не считали! Или вы не хотите считать?
       -- Уважаемый Председатель! – вступился Глагол. – Существительное не умеет считать по порядку, у него единственное число, обозначающее один предмет, и множественное со значением неопределенного множества.
       -- Но кто же подсчитает  нам голоса? – расстроился Председатель.
       -- Числительное!!! – хором выдохнул зал.
       Вот, оказывается, какая важная эта часть речи -- Числительное.
                                                                   Предки
       Однажды из страны Арифметика в страну Грамматика шли два числительных: Одиннадцать и Двенадцать. Устали они в дороге и сели отдохнуть под развесистой семёркой. Вот Двенадцать и спрашивает: «Скажи, почему ты пишешься с двумя Н, а я с одним?». 
       Одиннадцать ответило: «Это очень интересная история, которая произошла давным-давно. Когда-то наши предки не были похожи на нас и писались в три слова: один на десять, два на десять. Позже они решили, что удобнее жить одним словом, и соединились. Так и появилось в числительном одиннадцать два Н, одно – от корня, другое – от бывшего предлога».
                                           На балу у принцессы Морфологии
       В некотором царстве, в некотором государстве стоял город. И назывался он Морфология. Правила в этом городе принцесса Морфологии.
       Задумала принцесса устроить бал и пригласила на него все Части Речи. Никто не отказался от приглашения, все поспешили на праздник.
       Вот зазвучала музыка, гости разбились по парам: Существительное с Прилагательным, Глагол с Наречием, Местоимение с Предлогом, Союз с Частицей.
       Потанцевали они, повеселились, а затем затеяли спор: кто из них важнее и нужнее? Чуть до драки дело не дошло.
      Тут вмешалась принцесса Морфологии и сказала: «Кто из вас сумеет рассказать о нашем городе Морфологии с помощью только своей части речи, тот и победит в споре».
       Все Части Речи попытались это сделать, но у них ничего не вышло, рассказ не получился.
       Встала принцесса Морфологии с трона и сказала: «Теперь вы убедились в том, что все Части Речи важны и нужны. И больше никогда не ссорьтесь в моём городе!».
       С тех пор все Части Речи в городе Морфология стали жить дружно.
                                           Как Морфология порядок навела
        Было это давным-давно. В словах была настоящая неразбериха – никакого порядка!
        Попытались как-то слова построиться. Становились и так, и эдак. Всё плохо получается. «Без командира не обойтись, -- решили слова. – Призовём-ка мы на помощь Морфологию!».
       -- Кто из вас обозначает предмет? -- спросила Морфология у слов.
       -- Мы обозначаем предмет, -- ответили одни.
       -- А какие формы у вас есть?
       -- Род, число, падеж.
       -- А что вы умеете делать?
       -- Быть всеми членами предложения, но в первую очередь -- подлежащим и дополнением.
       -- Становитесь под знамя «Имя существительное»! – приказала Морфология.
       -- А мы обозначаем действие, имеем наклонение, вид, изменяемся по временам, лицам и числам, в предложении можем быть сказуемыми! – отрапортовали другие слова.
       -- Становитесь под знамя «Глагол»! – ответила Морфология.
       Потом она собрала и объединила все оставшиеся слова.
       Так с помощью Морфологии тысячи слов, в зависимости от их значения, грамматической и синтаксической функций, объединились под своими знамёнами.
       Морфология – командир над всеми Частями Речи. Вместе с Синтаксисом входит она в Королевство Грамматика. Королём в этом Королевстве является могущественный Язык, а королевой – мудрая Грамматика.
       У королевы свита принцев и принцесс. Среди них особо выделяется одна – строгая, любящая порядок Морфология. Именно от неё, прекраснейшей из принцесс, зависит, в каком наряде, в каких доспехах должны выступать преданные ей слуги, которых зовут Существительное, Прилагательное, Числительное, Местоимение, Глагол, Наречие, Предлог, Союз, Частица, Междометие.

                                         Путешествие в страну Частей Речи
        В некотором царстве, в некотором государстве, именуемом страной Русского Языка, жили-были Части Речи: Имя Существительное, Имя Прилагательное, Глагол, Местоимение и другие. Семья была большая, но, увы, не очень дружная. Здесь часто спорили и ссорились только из-за того, что каждая Часть Речи считала себя самой главной. В спорах никто никому не хотел уступать. Так продолжалось долго.
        Громче и чаще всех спорил Глагол. Ему, видите ли, всегда хотелось только командовать. Каждый раз он взбирался на самую высокую ступеньку и восклицал: «Стоять! Сидеть! Молчать!». Другим Частям Речи это, конечно, не нравилось -- ведь они так же, как и Глагол, считали себя главными в стране Русского Языка. Местоимение, например, было совершенно уверенно, что без него вообще не может существовать их большая семья. Поэтому оно торжественно утверждало: «Я, ты, он, она -- вместе дружная семья!».
        Более покладистым из Частей Речи было Имя Прилагательное. Оно даже согласно было находиться рядом, в одном предложении и с Существительным, и с Глаголом. Поэтому, когда в спор вступало Имя Прилагательное, в доме наступала более мирная и спокойная обстановка. «Сегодня хорошая погода» или «Какой прекрасный вечер!» -- тихо произносило Имя Прилагательное, и все вокруг вмиг умолкали.
        Но самым скромным, умным и доброжелательным в стране Русского Языка было Имя Существительное. Оно никогда ни с кем не спорило, не повышало голоса, а лишь молча кивало головой и загадочно улыбалось, когда спорили другие Части Речи. А ведь, казалось бы, Имя Существительное могло бы громче всех заявлять, что оно является самой главной Частью Речи. Ведь без него нельзя составить ни одного предложения в русском языке. Но Существительное оказалось мудрее своих товарищей. Когда, наконец, у него появилась возможность говорить, оно спокойно, с толком, с чувством и расстановкой объяснило, что не нужно зря ссориться, потому что в этой волшебной стране важна и нужна каждая Часть Речи. Ведь только благодаря им всем, русский язык может быть таким красивым и правильным.
        Наступило молчание. Каждая Часть Речи серьёзно обдумывала всё то, что услышала от Имени Существительного. И они вдруг поняли, что были неправы, когда ссорились друг с другом. Ведь они все очень нужны стране Русского Языка, а это -- самое главное! И в доме, наконец, воцарился долгожданный мир. Никто из Частей Речи уже не спорил, называя себя главной. Все помирились друг с другом, и в честь доброго перемирия друзья устроили большой и пышный бал. А Королевой бала была выбрана по праву самая мудрая Часть Речи -- Имя Существительное.
        С той поры все обитатели страны Русского Языка зажили мирно и в полном согласии, были довольны и счастливы.

                                     Сказка о появлении имени прилагательного
        В некотором лингвистическом царстве, в некотором лексическом государстве жили-были король и королева. Его Величество король по имени Глагол был очень решительным. За его действиями порой не всегда успевали его верные, постоянные министры Спряжение и Вид. Красавица королева (а звали ее Имя Существительное) требовала от своих фрейлин Склонение и Число, а от пажей -- Род и Падеж -- каждый день переписывать все предметы в царстве, деля их на одушевленные и неодушевленные, собственные и нарицательные.
        Как-то раз в гости к королеве приехала ее крестная – волшебница Местоимение. Ей, побывавшей во многих странах, сразу бросился в глаза скучный, однотонный цвет всего, что было в царстве Глагола и Имени Существительного. Все предметы вокруг были только серого цвета: серые стены, серая мебель, на серой земле росли серые растения, в сером небе резвились серые птицы. Все роскошные королевские наряды были тоже серыми! Крестная решила во чтобы то ни стало изменить жизнь в царстве. 
        Местоимение подарила королеве чудо-семя и наказала в тот же день посадить его в горшочек. Имя Существительное не могла ослушаться свою любимую крестную! Она позвала фрейлин и пажей и велела им посадить чудесное семя, поливать и оберегать его. 
        Чудеса начали происходить незамедлительно. Из семени тут же проклюнулся росток, который рос не по дням, не по часам, а по минутам! Росток был ярко зеленый. То и дело на нем появлялись и, на глазах у удивленных королевы, ее фрейлин и пажей, распускались фантастические листья. Затем один за другим стали проклевываться бутоны, которые превращались в цветы несказанной красоты. На этом чудеса не закончились! 
        Цветы стали превращаться в сказочных Эльфов. По мере роста волшебного растения весь дворец наполнился сотнями, тысячами радужных крылатых существ. Каждый из них был неповторим в своей красоте! Эльфы садились на пышное серое платье королевы, и оно стало сказочно красивым, переливающимся всеми цветами радуги. Имя Существительное не могла сдержать восторга от происходящего!
        Эльфы обратились к королеве с просьбой разрешить служить ей вечно, быть ПРИ ней и днем, и ночью, стать ее слугами. Имя Существительное согласилась, но попросила выполнить одно ее условие – Эльфы должны быть во всем похожи на ее верных подданных: Склонение, Число, Род и Падеж. Эльфы с удовольствием исполнили просьбу королевы! 
        А за их верность и преданность, стремление во всем подражать подданным ее Величества, королева дала им ласковое имя «Прилагательные», что значит находящиеся ПРИ Имени Существительном, во всем поЛАГАющиеся на Склонение, Число, Род и Падеж, яркие, трогаТЕЛЬНЫЕ…	
        Так и живут до сих пор Прилагательные в царстве Имени Существительного. А царство стало ярким, процветающим…

                                                      Страна Существительное 
        Жила-была одна страна. Называлась она Существительное. И было в ней три города: Первое склонение, Второе склонение и Третье склонение. Всеми жителями Существительного управлял король. Он относил всех к мужскому, женскому или среднему роду, а затем решал, кто в каком городе будет жить.
        В первый город он заселил жителей мужского и женского рода, чьи имена оканчивались на А, Я. Самые известные в Первом склонении были мама, папа, тётя и дядя.
        Во второй город король заселял жителей мужского рода, имена которых были с нулевым окончанием, и среднего рода, чьи имена заканчивались на О и Е. Во Втором склонении жили и окно, и море, и конь, и другие.
        А в третий город король заселял только дам. Их имена были с нулевым окончанием. Всем были известны девушки с именами Печь и Степь.
        Жили все счастливо, не ссорились, пока однажды в страну не приехали новые жители. Их было одиннадцать: Бремя, Время, Вымя, Знамя, Имя, Пламя, Племя, Семя, Стремя, Темя, Путь. Расселил их король по трём городам, и жизнь продолжилась. Но недолго страна была в покое. Участились ссоры, скандалы, конфликты. По стране ходили различные слухи. И виной всему были новосёлы. 
         Король был сильно обеспокоен тем, что случилось. Раньше была тихая, мирная страна, а сейчас даже гражданские войны начались!
         Король понял, что всё дело в неверном расселении. И решил он создать село Разносклоняемое, куда отправил одиннадцать новосёлов. 
         Конфликты между жителями прекратились. 
         И стали они жить-поживать да добра наживать.

                                                    Богатыри слов
          Приехали в страну Морфемика три богатыря, а как их зовут никто не знал. Посмотрели они вокруг, понравилась им эта страна и решили поселиться в ней. Тут откуда ни возьмись, появился король. Представился он богатырям и говорит: «Я король Русского языка, а государство, в котором вы находитесь, называется Морфемика, вот только жителей нет у него, необжитое это место в моей стране. Может быть, вы станете его главными жителями?»
         Подумали богатыри и согласились.
         -- Только вот имен у нас нет, -- пробурчали богатыри.
         -- Не беда, -- обрадовался король. -- Вот ты, могучий богатырь, ты будешь КОРНЕМ, потому что ты большой и сильный, на тебе всё государство держаться будет, в словах ты будешь самой главной частью. А ты -- будь ПРЕФИКСОМ, потому что ты пристаёшь к Корню, все норовишь впереди него встать. Вот и в словах твое место будет перед Корнем, а звать тебя будут ПРЕФИКСОМ. А уж ты будь СУФФИКСОМ, потому что ты всё время хочешь быть позади Корня, там твое место в словах и будет. А работа ваша в словах будет следующая: будете вы новые слова образовывать.
         Обрадовались богатыри, что наконец-то они нашли свое место в словах и принялись за работу. Но как они не старались, чего-то все равно не хватало в словах. Вдруг незаметно приплыло маленькое облачко и сказало: «Я тоже хочу быть кем-нибудь». На что король ответил:
         Выбери себе место.
         Облачко подумало, подумало и скромно встало позади суффикса и сказало:
         -- Я хочу заканчивать слова.
         -- Вот видишь, ты само себе и имя придумало, будешь окончанием. А так как ты скромное, поэтому и образовывать будешь только формы слова, значения слов при этом не изменяя.
         Вот так в Русском языке появились части слова: Префикс, Корень, Суффикс, Окончание. Знайте их, ребята, и запомните их роль в словах. 
                                                                  Двойняшки И, Ы
         Давным-давно в чудесной стране Грамматике был город Алфавит. Его жителями были очень милые и дружелюбные буквы. Да-да, самые обыкновенные буквы. И вот в одной семье были две девочки-двойняшки, и звали их И и Ы. Это были довольно симпатичные, веселые, умные и вежливые буквочки. Они никогда между собой не ссорились. А время шло и шло, девочки стали взрослыми, и их мама, буква М, сказала: 
        – Ну что, вы готовы, доченьки? 
        – К чему, мама? – переспросила И. 
        – Как к чему? Мы сегодня идем выбирать вам префиксы, после которых вы будете стоять.
        – Ура! Ура! – закричали девочки. Они ждали этого момента всю жизнь. 
        Мама с дочками пошли по мостовой и пришли в большое белое здание. Девочки долго решали, кому какой префикс выбрать и, наконец, решили, что Ы берет себе все префиксы, заканчивающиеся на согласные, а И – два больших и магических префикса СВЕРХ-, МЕЖ-. 
        Наши сестры остались довольны своим решением, а префиксы с ними так по сей день и пишутся. Например: подЫскать, сверхИнтересный.









 


















